



2025~2026

沼田ロータリークラブ会報

よいことのために手を取りあおう
UNITE FOR GOOD

2025~2026年度 国際ロータリー会長 フランチェスコ・アレツツオ

例会日…毎週火曜日 12:30 会長 塩浦敬之 幹事 小倉 仁 会報編集 高橋圭介
例会場 ホテルベラヴィータ 事務所 沼田市下之町888 テラス沼田7階 TEL 0278-24-1177

2025年11月18日発行 No.14

米山記念奨学について

地区米山記念奨学委員長

矢内良春先生

■卓話者紹介

西田俊太郎君

地区米山記念奨学委員会でお世話になりご指導いただいている。この委員会は3年委員会で活動され、今年度から委員長をされています。

■卓話

日頃より米山に対してご理解ご協力いただきありがとうございます。ジョシ君がお世話になり、多くのご寄付を毎年沼田の皆様には感謝申し上げます。

伊勢崎南に所属し、昭和48年2月生まれ52歳、36歳で入会、41歳幹事、44歳クラブ会長を務めました。会社は設備関係です。趣味でレースカートをしていて大学から就職活動もせずに入れ込んでいたのでフリーターをしてそちらをしていたのですが、借金もかきあきらめて家業に入りました。

米山梅吉は福島喜三次と東京ロータリーを会長・幹事で大正9年設立。日本人の初めてのロータリーアンは福島氏でダラスクラブ。そこに三井銀行の米山が入りました。昭和15年戦局によりRIを脱会、戦後24年再加盟。その間の21年梅吉は亡くなってしまいました。

東京RCは梅吉の功績と意志を引き継ぐべき27年に国際親善と世界平和のため奨学金制度を設立しました。その後法人化され日本の独自事業として全国ロータリーが協力し現在の形になってきました。

三島に米山梅吉記念館がありますが、この運営は別財団が行っています。いくつかのクラブ例会場にもなっています。梅吉のお墓は鶴見の総持寺にもあるのはご存じですか。

第3254回 例会報告

2025年10月28日

記録 高橋圭介

例会予告

11/18 研修卓話 水石清治先生

11/24 第5分区IM 於ベラ・ヴィータ

<http://www.rid2840.jp/numata/>



米山記念生学会は国内最大の奨学金団体で現在964名に支援しています。留学生の国籍は中国が多いのですが、全国の留学生で中国が多く優秀な学生が多いのでどうして多くなってしまいます。地区では多少考慮して40%を越えないよう選考会で注意しています。今年は29人中11人になっています。奨学会からも4つの選考基準を示され地域の事情も考慮したり、国際理解を広めるのに多少のバランス感覚も必要ではないかと思います。

寄付額は13億3000万円、前年より約1億円減です。寄付は普通寄付と特別寄付がありますが、特別寄付で驚いたのが株式で寄付されている方がいます。毎年配当金が寄付されていました。

沼田クラブには寄付目標をいつもクリアいただき、前年は21120円と89.9%が寄付をいただきました。来年度は28名の奨学生を予定していて感謝いたします。

学友会もアジア中心に世界各地に支部ができ活発な活動をしています。ジョシ君にはインドネシアにまだ支部がないので期待したいと思います。台湾で学友会が中心になって奨学金制度を設立しています。世界では学友のガバナーが3名誕生しています。今後も誕生すること思います。

これからもグローバル化された世界に役立ち必要とされていることに理解いただき、奨学金のご協力をお願ひいたします。

例 会 報 告

- 司 会 石川 潤SAA出席委員
■ソング 四つのテスト 津久井功君
■来賓及び来訪ロータリアン
　地区米山記念奨学委員長 矢内良春君
　米山奨学生 ディアン・プリハンダニ・
　ショシアナ・スハジャ君

会長の時間

地区大会が過日24,25日の両日を使い、高崎の地で開催されました。前日の24日は、地区リーダーシップセミナーがホテルメトロポリタン高崎にて行われました。フランチエスコアレツツオR I会長代理、国際ロータリー第2510地区、札幌幌南ロータリー所属の羽部大仁様より「ロータリーはどこへ向かうのか」と題しての基調講演がありました。羽部様は浄土真宗東本願寺本山執務長、またロータリー日本財団理事にもなられています。その講演で感銘を受けた個所がございました。それは仏教の教えである四、無量心のお話の部分でした。四、無量心とは、計り知れない無限の思いやりを持つ4つ心の状態を指し、慈（じ）、悲（ひ）喜（き）、捨（しゃ）に分かれるそうです。これらはすべて、ロータリースローガンであるユナイトフォーグッド（良いことのために手を取り合おう）や超我的奉仕と同じであると。当クラブでも本年度は「寄り添うロータリー、地域とともに」を掲げていて相通じるものがあると感じました。

その後、森田高史パストガバナーをファシリテーターとして、羽部R I会長代理、竹中ガバナー、三好ガバナーエレクト、湯沢ガバナーのミニーでのパネルディスカッションがありました。会員数の減少への歯止め対策など議論がありました。終了後に質問があり「私は18年前にガバナーをしましたがあの頃と現在では、随分と考え方などが変わってしまいました。ロータリーは自分に取って必要ですか？そうでは無いですか？そこが重要ではないですか？もう一度、原点を意識し見つめ直してみては如何でしょうか？」と話されましたら自然と拍手が起きていました。その方は横山パストガバナーです。

翌日の地区大会本会議は高崎芸術劇場開催されました。2024-25年度のクラブ表彰が

あり、クラブ優秀賞に輝きました。大会記念講演では、ポリオデー記念プログラムとして大阪大学ワクチン開発拠点特任教授の高島先生が基調講演をされました。地区大会にご参加していただきましたメンバーに感謝申し上げます。

幹事報告

小倉 仁幹事

◎地区より

クラブ優秀賞受賞

◎理事会開催 例会終了後

委員会報告

◎SAA出席委員会

田辺祐己委員

会員数	会場出席	メーク	出席率
76名	27名	6名	50.00 %

◎ニコニコ委員会

村山高広委員

- ・矢内良春君（伊勢崎南RC）出前卓話にお招きいただき。今回で3回目の出前卓話で私も勉強中の身ですのでよろしくお願い申し上げます。
- ・塩浦敬之君 矢内地区委員長にはお忙しき中ありがとうございます。
- ・西田俊太郎君 矢内委員長にはいつもお世話になり、本日は遠路ありがとうございます。米山への思いを語って下さい。
- ・ニコニコ一週間 矢内地区米山委員長を卓話にお迎えして。

小倉 仁君 天野純一君 浅沼美香さん
石川 潤君 河合一茂君 阿佐見卓巳君
北島梢太君 木下康彦君 小坂哲平君
関 真一君 高橋圭介君 須田千秋さん
津久井功君 戸部聖之君 南雲達也君
深津卓也君 保坂充勇君 松野正一君
村山高広君 持谷明宏君 山田龍之介君
吉野 登君

◎財団BOX

I N

水石清治委員

塩浦敬之君 小倉 仁君 浅沼美香さん
天野純一君 石川 潤君 阿佐見卓巳君
木下康彦君 小坂哲平君 須田千秋さん
関 真一君 高橋圭介君 須田羊子さん
戸部聖之君 南雲達也君 西田俊太郎君
深津卓也君 保坂充勇君 水石清治君
宮澤孝幸君 持谷明宏君 割田一敏君

◎沼田ローターアクトクラブ 堀江翔太会長

- ・ゑびす講チャリティーバザー協力のお願い
11月8日10時から上之町に出店。物品の提供協力をお願いします。